
Протокол 

заседания городского методического объединения 
учителей географии 

29.  01 .  2020 г.                                                                                                                                  № 2 

 
Присутствовали: 32 человека. 

 
Председатель заседания: Курбанова Зимфира Хинабиевна, учитель географии МБОУ 
Сургутский естественно-научный лицей, руководитель ГМО учителей географии 

 
Секретарь: Пенченкова Е.В., методист МАУ «Информационно-методический центр» 

 
Повестка дня: 
1. Анализ школьного и муниципального этапов всероссийской олимпиады школьников по 

географии.  

2. Актуальные вопросы прохождения учителями процедуры аттестации на первую и высшую 
квалификационные категории в 2020 году.  

3. Использование информационной образовательной среды «МЭО» в работе с обучающимися.  

4. Типичные затруднения обучающихся при решении заданий ГИА. Работа над ошибками.  

5. Подготовка к участию в конкурсах профессионального педагогического мастерства.  

6. Профилактика экзаменационного стресса в период подготовки и сдачи ГИА.  

7. Экскурсия по мультимедийному историческому парку «Россия – моя история».  
 

Докладчики: 
1. Пенченкова Е.В., методист МАУ «ИМЦ».  

2. Курбанова З.Х., руководитель ГМО, учитель географии МБОУ СЕНЛ. 
3. Ходунова А.В., учитель географии МБОУ гимназии имени Ф.К. Салманова.  
4. Нериз Е.В., методист службы координационной работы и методического обеспечения МКУ 

«Центр диагностики и консультирования». 
 

1.СЛУШАЛИ: Пенченкову Е.В., которая представила анализ школьного и муниципального 
этапов всероссийской олимпиады школьников по географии. Она акцентировала внимание на 
методических рекомендациях, разработанных для практического использования в работе по 

подготовке учащихся к олимпиаде в следующем учебном году.  
РЕШИЛИ:  

1) принять к сведению информацию выступающего;  
2) при подготовке учащихся к олимпиаде использовать представленные методические 
рекомендации;  

3) довести информацию до участников школьного методического объединения учителей  
общественно-научных дисциплин. 

Ответственные: все присутствующие. 
 
2.СЛУШАЛИ: Курбанову З.Х., с презентацией «Актуальные вопросы прохождения учителями 

процедуры аттестации на первую и высшую квалификационные категории в 2020 году». 
Зимфира Хинабиевна представила новую модель аттестации, отметила ее особенности, 

рассказала об основных акцентах новой процедуры, предложила некоторые рекомендации для 
подготовки к аттестации на ближайшую перспективу. 
РЕШИЛИ:  

1) принять к сведению информацию выступающего;  
2) довести информацию до участников школьного методического объединения учителей 

общественно-научных дисциплин; 
3) при подготовке к аттестации учесть данные Курбановой З.Х. рекомендации, при 
необходимости обращаться за помощью к Пенченковой Е.В., методисту МАУ «ИМЦ». 

Ответственные: все присутствующие. 
 



3.СЛУШАЛИ: Ходунову А.В., с материалом из опыта работы учителя географии МБОУ 

гимназии имени Ф.К. Салманова по использованию информационной образовательной среды 
«МЭО» в работе с обучающимися.  

РЕШИЛИ:  
1) использовать практический опыт педагога по использованию информационной 

образовательной среды «МЭО» в собственной профессиональной деятельности; 
2) довести информацию до участников школьного методического объединения учителей  
общественно-научных дисциплин. 

Ответственные: все присутствующие. 
 

4. СЛУШАЛИ: Курбанову З.Х., с мастер-классом на тему «Типичные затруднения 
обучающихся при решении заданий ГИА. Работа над ошибками». Зимфира Хинабиевна дала 
описание заданий, вызывающих  наибольшее затруднение у учащихся, дала поэлементный 

анализ выполнения заданий, познакомила с методами и приемами эффективного решения этих 
заданий. 

РЕШИЛИ: 
1) используя опыт Курбановой З.Х., усовершенствовать методы и приёмы изучения с 

учащимися тем, вызывающих наибольшие затруднения; 
2) организовать среди участников школьного методического объединения учителей 

общественно-научных дисциплин мероприятия по диссеминации опыта подготовки учащихся к 
качественному выполнению заданий ГИА.  
Ответственные: все присутствующие. 

 

5. СЛУШАЛИ: Пенченкову Е.В. с вопросом о подготовке к участию в конкурсах 
профессионального педагогического мастерства. Она проанализировала содержание положения 

о конкурсе  за 3 года, продемонстрировав изменения в номинациях и требованиях к 
оформлению работ. Она отметила отсутствие существенных изменений в положении за три 

последних года. Обратила внимание на возможность предварительной подготовки  конкурсного 
материала.  

РЕШИЛИ: 

1) рассмотреть возможность участия в конкурсе профессионального мастерства в 2020 году.  

 

6. СЛУШАЛИ: Нериз Е.В., которая представила консультацию на тему «Профилактика 
экзаменационного стресса в период подготовки и сдачи ГИА». Елена Владимировна 

познакомила присутствующих с причинами экзаменационного стресса, методами и приёмами 
психорегуляции, направленными на профилактику экзаменационного стресса в период 
подготовки и сдачи ГИА.    

РЕШИЛИ: 

1) довести информацию до участников школьного методического объединения учителей 
общественно-научных дисциплин. 

2) использовать рекомендации в работе с учащимися при их подготовке  к ГИА.  

 
 
 

Председатель: __________________ / Курбанова З.Х. 
 

Секретарь: __________________ / Пенченкова Е.В. 


